



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和四年度 二月号

家庭数配布

意欲をもち

ねばり強く取り組む大切さ

副校長 鈴木 茂雄

児童の皆さんは、学校生活での学習や生活面、家庭での生活、スポーツなどの地域での活動等、日常的に様々なところで活躍しています。その成果の一端として、「バスケットボールの試合で入賞しました」「青少年対のドッジボール大会で優勝しました」など、嬉しい知らせを聞くことも多いです。

先日は、その一つとして、「図書館を使った調べる学習コンクール」で、五年生の澤田果朋さんが、「優秀賞・日本児童図書出版協会賞」を受賞したと連絡がありました。これは、全国十一万三千以上の作品から選ばれたもので、文部科学大臣賞や観光庁長官賞などとともに、上位三十二作品に入る素晴らしいもので、私も驚きました。テーマは、「南国から来た話題の転校生リュウキュウツツヤハナムグリの東京でのくらしを追って」です。どのような思いや努力で研究を成し遂げたのかが知りたくなり、本人にインタビューをしました。きつかけは、自宅の花に昆虫がいて、それは何かなと思ったというものでした。元々小さい頃に自然に親しんでいたとい

うこともあり、昨年も取り組んでいたようで、長い間の思いが込められているのだと感じました。夏休みにはお父様といっしょに馬込図書館に通っていたそうです。しかし、澤田さんは、本を読んで調べたり知ったりするだけでなく、実際に自分で野鳥公園などへ見に行くことも大切なことで、そのおかげで、いろいろな生き物を発見したり、季節の移り変わりを感じ取っていったりできたことも嬉しかったと言っています。一つのことをきつかけに、他の関連していることにも視野を広げていっていることと、好奇心が旺盛であることに感じしました。

このような身近な人の体験から、様々なことを私たちは学ぶことができると思います。それは、まず、なぜだろうと興味・関心をもつことが大切であるということと、身の回りにはいろいろなものがあること、全てのものに興味・関心をもち、追究することはできません。でも、その中から、なぜだろうという知的好奇心をもつことが、追究の意欲となりエネルギーになることは間違いありません。家族などいろいろな方が応援してくれたことも励みになったようで、周りの力が続ける原動力にもなっていたようです。

また、自分で理解したことを自分の言葉で表すことも大切だということです。自分が理解しなければ、何を伝えたらいいのか、何が大切な内容なのかはつきりしません。そして、その内容を決めたら、知らない人に伝える方策を考えます。どのような言葉や図表で、どのように表せばねらいに沿って主張を効果的に伝えられるのかを考えていくことも必要になってきます。文章は一人ひとり違って、個性が表れるものです。だからこそ、その人が発する情熱や人柄を感じさせ、読み手の心に訴えてくるのだと思います。

現在の学年での学校生活も残り少なくなりました。学習など、日々新しいことに出会っている児童の皆さんですが、これからも、色々なことに興味・関心を持ち、それぞれの素晴らしい能力が発揮されるよう

にするためにも、学習のまとめもしっかりと行っていってほしいと願っています。

五年の様子

五年担任より

四月当初、個性あふれる児童も、運動会「ソーラン節」や学芸会「夢から醒めた夢」など大きな行事の経験を重ねることで、集団としての規律や友達と協力することの大切さや友達を思いやることなどを学校生活の中で学んできました。

一月の土曜授業の「子どもまつり」ではそれぞれのクラスでお店を出店することになりました。学級活動などで、どうすれば一年生から六年生まで楽しんでもらえるかをそれぞれの意見を出し合いながら考えました。一組は「脱出ゲーム」二組は「迷宮教室」とクイズや箱の中を当てるゲームなど工夫を凝らした内容になりました。

当日は、どちらのクラスも大盛況で、みんな協力してお店を盛り上げました。

残り六十日、今の六年生が卒業し次の五年生が、馬込第二小学校のリーダーとして活躍できるよう、学んだことを生かしてほしいと思います。

クラブ活動の様子

特活担当より



クラブ活動は、多くの子どもたちが楽しみにしている時間です。四年生く六年生の児童を対象に、月に一〜二回、月曜日の六校時に行われています。



教育目標(◎今年度の重点目標)

◎心豊かで思いやりのある子 ○よく考えてくふうする子 ○健康でたくましい子

二月の生活目標
元気に外遊びをしよう

クラブ活動の様子 !!



今年度は、屋上、バドミントン、校庭スポーツ、卓球、アート、科学、パソコン、金管、手芸、室内ゲーム・昔遊びのクラブに分かれて活動を行ってきました。

どのクラブも魅力的な活動を行っています。金管クラブは、朝練習や休み時間の自主練習を行い、練習を重ねて校内で素敵な演奏をしてくれています。科学クラブでは、スライムやキャンドル、線香花火作りなど、楽しそうな科学実験を行ってきました。

二月には、来年度クラブに参加する三年生のクラブ見学が行われる予定です。初めて参加するクラブ活動に、今から期待を募らせている子もいるでしょう。四月からまた新しいメンバーでの活動になりますが、これからも子どもたちの自主性を養い、異学年の友達と関わりながら、楽しく活動に参加していけるように関わらせていきます。

2月の予定

日	曜日	放課後遊び	
		補習教室 (15:05~15:45)	
1	水	特別時程 午前授業 (下校 13時)	
2	木	特別時程	3, 4
3	金	馬二タイム (2. 4. 6)	○
4	土	特別時程 土曜授業 3時間 算数補習教室 (3~6)	3~6
5	日		
6	月	なかよし班ロング 5時間目	
7	火	馬二タイム (1. 3. 5) 避難訓練	5, 6 ○
8	水		
9	木	朝のお話会 (4以外) 区漢字検定 2校時	3, 4 ○
10	金	馬二タイム (2. 4. 6) 安全指導	○
11	土	建国記念の日	
12	日		
13	月	クラブ見学 (3)	
14	火	馬二タイム (1. 3. 5)	5, 6 ○
15	水	なかよし班 新一年生保護者会 14時~受付	
16	木	朝のお話会 (若. 1. 2. 4)	3, 4 ○
17	金	馬二タイム (2. 4. 6)	
18	土		
19	日		
20	月	クラブ活動	
21	火	馬二タイム (1. 3. 5) 薬物乱用防止教室 (6)	5, 6 ○
22	水	音楽朝会 (4年)	
23	木	天皇誕生日	
24	金	6年生を送る会 (1校時)	○
25	土		
26	日		
27	月	音楽朝会 (若竹) 委員会活動	
28	火	馬二タイム (1. 3. 5)	5, 6 ○



スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。
担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー専用携帯電話へ相談予約をお願いします。

KB(火)	KY(木)	相談時間
7日	9日	川端 火曜日 9:00 ~ 16:00
14日	16日	金山 木曜日 9:00 ~ 17:00
28日	24日(金)	
1回 30分間		初回 50分間

080-5977-6167

※カウンセラーに直接連絡をとりたい場合には
来校日をお願いします。

相談室だよりにありました、21日(火)(KB担当)の相談日は、都合によりなくなりました。木曜日担当のKYですが、2日(木)は3日(金)に変更になりました。また24日(金)が追加になりました。